
Chers membres de la Commission des athlètes de haut niveau du CNOSF,

À l’aube d’un nouveau cycle olympique et fort d’un parcours marqué par l’engagement, le 
dépassement et la transmission, je me présente aujourd’hui à vous avec la volonté affirmée de 
continuer à défendre les valeurs du sport et d’accompagner ses évolutions majeures.

Athlète de haut niveau depuis de nombreuses années, j’ai eu la chance de représenter la France sur 
les plus grandes scènes internationales. Ce parcours m’a permis de mesurer à quel point notre 
engagement collectif, en tant qu’athlètes, peut façonner l’avenir du sport français. C’est cette 
conviction qui me pousse aujourd’hui à renouveler mon engagement au sein de la Commission des 
athlètes de haut niveau, afin de représenter notre voix, de défendre nos intérêts et d’accompagner les 
transformations essentielles à notre environnement sportif.

Après plusieurs années d’implication, j’ai pu apprécier le rôle clé que joue cette Commission. Elle 
est une force de proposition dynamique, un espace d’échange où se croisent les expériences et les 
visions, mais aussi un acteur stratégique, influant sur des décisions structurantes pour l’avenir du 
sport français. Notre rôle va bien au-delà d’une simple représentation : nous sommes le lien 
indispensable entre les athlètes et les institutions, nous portons des revendications, nous façonnons 
des politiques, nous agissons pour faire entendre notre voix au sein des grandes instances sportives 
nationales et internationales.

L’un des axes majeurs de mon engagement a toujours été la lutte contre le dopage et l’amélioration 
des conditions d’éthique dans le sport. Nous avons obtenu des avancées considérables ces dernières 
années : une sensibilisation accrue du grand public, l’intégration d’anciens athlètes au sein des 
instances de l’Agence française de lutte contre le dopage (AFLD), et une place renforcée de la 
France sur la scène internationale en tant que nation exemplaire en la matière. Pourtant, le travail est 
loin d’être terminé. Il nous faut maintenant poursuivre cette dynamique, perfectionner les dispositifs 
de prévention, renforcer l’éducation des jeunes générations et garantir un cadre compétitif toujours 
plus juste et transparent.

Un autre combat me tient particulièrement à cœur : l’égalité et la place des femmes dans le sport. 
Les évolutions sont réelles, mais les résistances demeurent, et nous devons intensifier nos efforts 
pour garantir une représentation équitable à tous les niveaux, qu’il s’agisse des terrains de 
compétition, des instances dirigeantes ou des espaces médiatiques. Le sport est un levier puissant de 
transformation sociale, et il est de notre responsabilité de veiller à ce que cette mixité soit non 
seulement encouragée, mais également normalisée.

Au-delà de ces engagements, je crois profondément en la force du sport comme outil 
d’émancipation et de transmission. Mon propre parcours en est le reflet : de jeune athlète passionné 
à représentant d’une discipline olympique, j’ai pu mesurer l’impact déterminant du sport sur le 
développement personnel et collectif. Cet apprentissage, je l’ai à cœur de partager avec les 
générations futures, que ce soit à travers mes interventions auprès des jeunes, mes échanges avec 
mes pairs ou mon engagement auprès de ma Fédération.

Enfin, je suis convaincu que notre capacité à évoluer repose sur notre aptitude à innover. Le monde 
du sport est en pleine mutation, les méthodes d’entraînement se transforment, la gestion de la 
performance évolue, et les attentes du public se redéfinissent. Nous devons être des acteurs de ce 
changement, en repensant nos modèles, en intégrant les nouvelles technologies, en soutenant les 
initiatives qui permettent d’optimiser la préparation et la reconversion des athlètes.



C’est donc avec une détermination intacte que je me présente aujourd’hui devant vous, animé par la 
volonté de faire avancer notre Commission, de fédérer nos forces et de porter haut la voix des 
athlètes français. Parce que chaque engagement compte, parce que chaque action a son importance, 
et parce que le sport que nous aimons mérite que nous nous battions pour lui, je suis prêt à 
poursuivre cette mission avec vous.

Ensemble, continuons à écrire l’avenir du sport français.

Sportivement,

Valentin BELAUD


